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为贯彻落实党中央提出的做好碳达峰、碳中和工作部署，2021 年 5 月 15-16 日，由

中国节能协会、中国标准化研究院资源环境研究分院联合主办的“第三届中国碳交易市场

发展论坛”在北京召开。 

第十届全国人大常委会副委员长顾秀莲出席论坛并致辞。论坛主办方中国节能协会理

事长、中国工程院院士江亿和中国标准化研究院副院长邱月明代表主办方致欢迎辞。第十

届全国人大财经委主任委员、原铁道部部长、工程院院士傅志寰，中国工程院原副院长、

中国工程院院士杜祥琬，国家气候变化专家委员会主任、科技部原副部长、国务院原参事

刘燕华，生态环境部环境规划院院长、中国工程院院士王金南，清华大学环境学院教授、

中国工程院院士贺克斌，国家应对气候变化战略研究和国际合作中心主任徐华清，中国绿

色碳汇基金会理事长杜永胜，中国标准化研究院资源环境研究分院院长林翎，中国信托业

协会会长姚江涛，中国光彩事业促进会副会长、全国工商联常委、荣程集团董事会主席张

荣华，浙商证券首席经济学家李超出席会议并发言。论坛开幕式由中国节能协会副理事长

房庆主持，论坛主旨演讲由中国节能协会秘书长宋忠奎主持，中国节能协会碳中和专业委

员会承办。 

 

“碳中和”目标下绿色金融新机遇绿色投资多元化分论坛成功丼办  
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2021 年 5 月 16 日上午，由中国节能协会、中国标准化研究院资源环境研究分

院联合主办，中国节能协会碳中和专业委员会承办的第三届中国碳交易市场发展

论坛—“碳中和”目标下绿色金融新机遇绿色投资多元化分论坛在北京顺利召开。  

中国人民银行研究局金融市场处处长杨娉，亚洲开发银行气候变化首席专家

吕学都，中国工商银行总行现代金融研究院副院长殷红，中央财经大学绿色金融

国际研究院副院长、中国社科院研究员徐洪峰，仟亿达集团股份有限公司总裁王

元圆，中航信托首席研究员、中国信托业协会特邀研究员袁田分别做主题演讲。

分论坛由上海宝碳新能源环保科技有限公司董事长朱伟卿主持。 

  

上海宝碳新能源环保科技有限公司董事长朱伟卿主持分论坛 

  

中国人民银行研究局金融市场处处长杨娉做主题演讲 



  中国人民银行研究局金融市场处处长杨娉从绿色金融的资源配置、风险管理、

市场定价三大功能，以及绿色金融体系、环境信息披露、绿色金融产品和市场体

系、激励约束机制、绿色金融国际合作五大支柱入题，详细介绍了中国绿色金融

发展的近况和方向。 

  

亚洲开发银行气候变化首席专家吕学都做主题演讲 

   亚洲开发银行气候变化首席专家吕学都在主题演讲中分享了多边银行在做气

候金融方面的实践，以及实践的借鉴意义。并指出，我们无论是应对气候变化还

是保护环境，不涉及到成本是不可能的，政府的重要作用是如何让增加成本在全

社会进行合理分担，银行系统、金融系统是传导成本很好的体系。  

 

中国工商银行总行现代金融研究院副院长殷红做主题演讲 



中国工商银行总行现代金融研究院副院长殷红深入分析了碳中和背景，商业

银行面临的机遇和挑战，最后为金融机构在碳中和背景下的长足发展提供了思路

和建议。 

 

中央财经大学绿色金融国际研究院副院长、中国社科院研究员徐洪峰做主题演讲  

中央财经大学绿色金融国际研究院副院长、中国社科院研究员徐洪峰详细介

绍了两大类碳金融的工具，一类是现货的工具，一类是衍生品。现货目前有碳信

贷、碳债券、碳基金、碳排放权互换，关于衍生品有期货、期权和远期相关的交

易。并分析了碳金融领域的风险以及应对措施。 

 

 

仟亿达集团股份有限公司总裁王元圆做主题演讲 

仟亿达集团股份有限公司总裁王元圆在演讲中提出：节能提效是碳达峰、碳

中和最直接、最有效、最经济的手段，企业碳指标也是碳资产，这是未来一个企

业生存发展更广阔的空间。 



 

中航信托首席研究员、中国信托业协会特邀研究员袁田做主题演讲 

中航信托首席研究员、中国信托业协会特邀研究员袁田就信托角度怎么丰富绿色

金融和央企金融机构信托公司如何进行实践探索这两个问题展开论述，聚焦产业

链还有全流程的管理，中航信托用自己的研究和实践在逐步践行绿色发展。  

 

“增加碳资产交易品种助力绿色金融政策框架和激励机制”专题对话 

中航信托首席研究员、中国信托业协会特邀研究员袁田主持了以“增加碳资产交

易品种助力绿色金融政策框架和激励机制”为题的专题对话，参加主题对话的嘉

宾有：亚洲开发银行气候变化首席专家吕学都，上海宝碳新能源环保科技有限公

司董事长朱伟卿，兰州环境能源交易中心副总经理卢克飞，上海挚达科技发展有

限公司副总经理罗韬，北京千予汇国际环保投资有限公司 CEO 林宇阳。 

    地方政府部门领导、大专院校、科研院所以及行业协会的嘉宾、企业代表和新

闻媒体共计 300 余人参加了本次分论坛。 

 

 


